

VIVIR



68.247 espectadores ven cada día la nueva TV de Jaén
¿Eres tú uno de ellos?



EDICIÓN ESPECIAL: JAMILENA Y TORREDELCAMPO

JUNIO DE 2025

ADMINISTRACIONES El Ayuntamiento y la Subdelegación del Gobierno se reúnen para analizar los datos

P6

Reunión de la Junta de Seguridad Local

COORDINACIÓN El objetivo es trabajar conjuntamente para velar por nuestros vecinos de Jamilena

MEDIDAS Se contempla una mayor protección y aumentar la vigilancia durante las fiestas locales

OBJETIVOS El refuerzo intenta evitar los robos que suelen producirse durante las celebraciones



San Isidro Labrador

Jamilena es fiel a una tradición de hace décadas y se vuelca con la Romería de San Isidro Labrador **P2** AYUNTAMIENTO



En apertura

VIVIR
Local de Medios, S. L.
Director Jaime Poyatos

Redacción Esperanza Calzado/ José Ramón Casado

Imagen Ayuntamiento.

Publicidad Mari Carmen Lozano Tlf: 664 22 36 28
José Miguel Crespo Tlf: 620 64 48 02
Dirección Calle Real, 60. 23650. Torredonjimeno. Jaén.
Contacto
Teléfono 953 34 40 80 **Depósito legal** J314-2018
Correo contacto@vivirjaen.com
Web www.vivirjaen.com
Publicidad publicidad@vivirjaen.com



TRADICIÓN Patrón de los agricultores, es una de las celebraciones más arraigadas del calendario festivo local

Jamilena celebra con gran fervor la Romería de San Isidro Labrador

HISTORIA Combina devoción, tradición y cultura popular en una festividad que ahonda en sus raíces

DÉCADAS Los orígenes de esta tradición de Jamilena se remontan al primer lustro de los años cuarenta

DEVOCIÓN Los actos arrancaron con la bajada de la imagen arropada por sus cientos de vecinos fieles

Redacción

JAMILENA | Jamilena ha vivido con gran devoción y entusiasmo la Romería de San Isidro Labrador 2025, una de las festividades más arraigadas del municipio, que tuvo lugar los días 13 y 15 de mayo. Esta celebración, que rinde homenaje al patrón de los agricultores, reunió a cientos de vecinos, vecinas y visitantes en una muestra de fe, tradición y cultura popular que hunde sus raíces en la primera mitad del siglo XX, cuando en los años cuarenta se consolidaron las Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos. Los actos comenzaron el 13 de mayo con la tradicional bajada de la imagen de San Isidro desde su ermita en la sierra hasta la iglesia de Nuestra Señora de la Natividad, un momento cargado de emoción que marcó el inicio de las celebraciones. El día grande, el 15 de mayo, arrancó con una solemne misa en honor al santo, seguida de una colorida procesión que recorrió las calles emblemáticas del municipio, como Huertos Baja, Parras, Avenida Martos, Santa Gema y Juan José Verdejo. Carrozas decoradas con flores, romeros ataviados con trajes tradicionales y cánticos devocionales llenaron Jamilena de vida y fervor. La romería, organizada por el Ayuntamiento de Jamilena en colaboración con la Hermandad de San Isidro Labrador, se desarrolló sin incidentes, gracias a la impecable coordinación de los servicios municipales, Protección Civil y el compromiso de la ciudadanía. El consistorio destacó las mejoras implementadas este año, como un servicio de transporte más eficiente y una mayor presencia de seguridad en las celebraciones.



IGUALDAD Enmarcado en el Concurso de Proyectos Culturales del Conservatorio Superior de Música

La inclusión llega de la mano de un concierto didáctico musical en Jaén

ILUSION Participó un grupo de personas con discapacidad y socios/as de la Asociación de Discapitados de Jamilena **ART DIVERSIA** Asistieron al concierto “El poder de la música”

Esperanza Calzado

JAÉN | Un grupo de personas con discapacidad y socios/as de la Asociación de Discapitados de Jamilena (ADIJAM), participantes en el Programa de Arte Inclusivo, disfrutaron de una experiencia inolvidable en el Teatro Darymelia de Jaén. Acompañados por la concejala de Asuntos Sociales y Discapacidad, Rosa María Colmenero, y las profesionales de Art Diversia, Eva y Lucía, asistieron al concierto didáctico musical “El poder de la música”.

El evento, enmarcado en el Concurso de Proyectos Culturales del Conservatorio Superior de Música “Andrés de Vandelvira”, fue ideado por Lourdes Fraile, con la colaboración del Aula de Producción y Gestión y el Aula de Trompeta. La actividad ofreció una experiencia única que combinó música, aprendizaje y emoción, dejando una profunda impresión en los asistentes. Rosa María Colmenero destacó la importancia de iniciativas como esta para promover la inclusión y el acceso a la cultura. “Ver la alegría de los participantes en su primer viaje ha sido muy gratificante. Agradecemos a Eva, a Art Diversia y al Conservatorio por hacer posible este momento tan especial”, afirmó



Participantes en la actividad celebrada en Jaén. AYUNTAMIENTO

la concejala. La colaboración de la Concejalía de Asuntos Sociales y Discapacidad fue clave para que este colectivo pudiera disfrutar plenamente de la actividad. El concierto marcó un hito para los participantes de ADIJAM, quienes regresaron a Jamilena con una sonrisa y el recuerdo de una jornada llena de música y convivencia.



Proyecto de arte inclusivo en el municipio

REDACCIÓN | La Concejalía de Asuntos Sociales y Discapacidad del Ayuntamiento de Jamilena, en colaboración con la Diputación de Jaén, ha puesto en marcha el Programa de Arte Inclusivo, una iniciativa diseñada para promover la integración y el desarrollo personal de personas con discapacidad. Este programa, que será impartido por la entidad Art Diversia, se llevará a cabo durante el primer semestre de 2025, ofreciendo un espacio de creatividad y crecimiento para los participantes. El programa incluye las Escuelas de Familia, que se celebrarán el primer lunes de cada mes hasta junio a las 19:00 horas, brindando un espacio de apoyo y formación para familiares. Además, los talleres semanales, programados todos los martes de 17:00 a 20:00 horas, abarcarán disciplinas como artes plásticas, escénicas, audiovisuales, gestión emocional, habilidades sociales, ajuste personal y estimulación cognitiva. Estas actividades buscan fomentar la inclusión, el bienestar emocional y el desarrollo de habilidades a través del arte. La concejala de Asuntos Sociales y Discapacidad, Rosa María Colmenero, destacó la importancia de esta iniciativa: “Estamos comprometidos con crear oportunidades para que todas las personas puedan desarrollarse y disfrutar de la cultura. Este programa es un paso más hacia una Jamilena inclusiva y solidaria”. Con el respaldo de la Diputación de Jaén y la experiencia de Art Diversia, el Programa de Arte Inclusivo promete ser una herramienta transformadora.

7tvandalucia.es/jaen  

DE LUNES A VIERNES
de 21:00 horas a 22:00 horas

Viviendo Jaén
MAGAZINE
CON VICTORIA JIMENEZ

El día a día
de los jiennenses
en 7TV




Jamilena**AGRICULTURA** La intervención de la Junta afecta a unos seiscientos metros del camino del Barranco del Lobo

Mejoras en los caminos rurales de Jamilena

ADMINISTRACIÓN La Junta invierte casi 400.000 euros en la mejora de dos caminos rurales en Cazalilla y Jamilena. **PROGRAMA** Las obras están dentro del plan Itínere Rural

Redacción

JAMILENA | La Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural ejecuta actuaciones de mejora, con cargo al Plan Itínere y Plan Itínere Rural, en dos caminos de las localidades de Cazalilla y Jamilena, con una inversión total cercana a los 400.000 euros. Así lo ha indicado la delegada territorial del ramo en la provincia, Soledad Aranda, quien visitó las intervenciones en el camino de Arjona a Torre María Martín y en el del Barranco del Lobo.

Son ejemplo vivo de nuestro apoyo a los municipios de la provincia y al sector olivero y agrario en particular, pues los caminos rurales son infraestructuras imprescindibles para el desarrollo de su labor", ha afirmado.

En el caso de Cazalilla, las

Actuaciones**Otros municipios beneficiados**

■ ■ Las actuaciones de la Junta suponen una inversión de 28,7 millones de euros para el arreglo de 124 caminos rurales de la práctica totalidad de los municipios jiennenses. Son los datos facilitados por la Delegada de Agricultura en su visita a Jamilena.

actuaciones se desarrollan en el camino de Arjona a Torre María Martín, con cargo al Plan Itínere II. Las obras van a permitir la reparación integral de esta vía, mejorando el acceso a todas las fincas agrícolas de la zona. "También

van a suponer una importante mejora en lo referido a conexión entre términos municipales, pues va a permitir una circulación agrícola segura entre Cazalilla y Fuerte del Rey, minimizando con ello los gastos de transporte en el sector", ha añadido.

En cuanto a Jamilena, la Consejería ejecuta actuaciones de mejora, enmarcadas en el Plan Itínere Rural, en más de 600 metros del camino Barranco del Lobo. Un tramo que "presentaba un estado prácticamente intransitable", debido a regueros y socavaciones, además de pérdida de firme y cegamiento de cunetas.

En este sentido, la delegada territorial ha señalado que las obras permitirán "un camino rural en las condiciones más adecuadas para el desarrollo de las tareas agrícolas de la zona".

Finalmente, Aranda ha puesto de relieve que los dos citados planes, en el conjunto de la provincia de Jaén, "suponen una inversión de 28,7 millones de euros para el arreglo de 124 caminos rurales de la práctica totalidad de los municipios jiennenses".



Visita de la delegada de Agricultura a uno de los caminos rurales. JUNTA

INTERVENCIÓN El alcalde visita la intervención llevada a cabo en la Travesía San Pedro del municipio

Obras para mejorar las vías del municipio

REDACCIÓN | el alcalde de Jamilena, Tomás Liébana, acompañado por el teniente de alcalde, José Juan Liébana, ha visitado las obras en curso en la calle Travesía San Pedro, una vía que se encontraba en un estado de notable deterioro. Las actuaciones, financiadas a través del Programa de Fomento de Empleo Agrario (PFEA), incluyen la renovación del pavimento, así como mejoras en la red de agua y saneamiento. La intervención busca modernizar esta céntrica calle, garantizando una mayor seguridad y comodidad para los vecinos y vecinas. El alcalde destacó la importancia de estas obras para mejorar la calidad de vida en el municipio y agradeció el

respaldo del PFEA, que también impulsa el empleo local. "Estamos comprometidos con la renovación de nuestras infraestructuras para hacer de Jamilena un lugar más accesible y funcional", afirmó Tomás Liébana. Las obras, que avanzan según lo previsto, son un paso más en el plan de mejora de las vías públicas de Jamilena, reafirmando el compromiso del Ayuntamiento con el bienestar de la ciudadanía. El PFEA, conocido anteriormente como Plan de Empleo Rural (PER), es un programa de subvenciones del Gobierno de España destinado a promover el empleo en zonas rurales, especialmente en Andalucía, Extremadura.



Visita del alcalde a las obras del PFEA. AYUNTAMIENTO

LITERATURA El autor indaga en los lazos familiares y los apellidos más comunes del municipio

‘Familias de Jamilena’, un viaje al pasado

CULTURA El cronista Oficial de Jamilena, José Carlos Gutiérrez Pérez, presentó su libro ‘Familias de Jamilena’ con la presentación del delegado de la Junta en Jaén ACTO Fue en el Auditorio Municipal ‘Miguel Ángel Colmenero’

Redacción

JAMILENA | El alcalde de Jamilena, Tomás Liébana, y el delegado del Gobierno, Jesús Estrella, participaron en la presentación del libro Familias de Jamilena, del autor José Carlos Gutiérrez, un trabajo que explora los lazos familiares, los apellidos más comunes y las curiosidades históricas del municipio. El acto, celebrado este lunes, destacó la importancia de preservar la memoria colectiva de la localidad. En su intervención, Estrella subrayó: “Un pueblo es la herencia de lo que fue y proyecta lo que sus vecinos y vecinas han forjado”. La obra de Gutiérrez no solo recopila datos sobre las familias de Jamilena, sino que también rescata anécdotas y tradiciones, además de incluir una relación de personalidades destacadas que han marcado la historia del municipio.

La presentación, que congregó a numerosos vecinos y vecinas, sirvió como un homenaje a la identidad de Jamilena, reforzando el orgullo por su legado cultural y comunitario. El libro se convierte así en un testimonio valioso para las generaciones presentes y futuras.

Con este libro, José Carlos Gutiérrez publica el primer volumen de su "breve estudio" sobre las familias del municipio, un trabajo al que ha dedicado veinticinco años que no ha dejado indiferente a nadie del municipio, que está ansioso por leerlo.



7tvandalucia.es/jaen

CON JOSÉ LUIS MARÍN WEIL

JAÉN TAURINO

ESTA NOCHE

A partir de las 22:00 horas

La actualidad del mundo del toro en 7TV Jaén

Jamilena**ADMINISTRACIONES** Ayuntamiento y Subdelegación trabajan de forma conjunta para reducir la delincuencia y garantizar la seguridad

Coordinación para garantizar la seguridad de la ciudadanía

JUNTA Reunión con el Subdelegado del Gobierno en la sede del Ayuntamiento de Jamilena**Redacción**

JAMILENA | El subdelegado del Gobierno de España en Jaén, Manuel Fernández, ha señalado este lunes el "papel de vital de importancia" que tienen las juntas locales de seguridad. Así lo indicó coincidiendo con la constitución de la Junta Local de Seguridad en Jamilena, que ha copresidido junto al alcalde de la localidad, Tomás Liébana, y a la que también han asistido mandos de la Guardia Civil, de la Policía Local y miembros de la Corporación municipal.

La creación de este órgano pone de relieve el interés de todas las partes implica-



das para prevenir la delincuencia, optimizar la seguridad y, por tanto, mejorar la convivencia entre los vecinos y vecinas", afirmó el subdelegado. Fernández ha explicado que "las juntas locales de seguridad desarrollan un papel de vital importancia, ya que se establece así una mayor coordinación y colaboración entre la Guardia Civil y la Policía Local con el fin de que se puedan incidir en las distintas problemáticas que afectan al municipio en materia de seguridad ciudadana".

"Además, este mecanismo permite arbitrar fórmulas para un intercambio fluido de la información que pudiera ser relevante para la seguridad ciudadana". Las juntas locales de seguridad están reguladas por Real Decreto de 2010 para municipios o agrupaciones de municipios con Cuerpo de Policía propio. Entre sus funciones, se encuentran lograr la coordinación y cooperación eficaz entre los distintos Cuerpos de Seguridad, analizar y valorar la evolución de la criminalidad y otros problemas.

FERIA DE SAN PEDRO
Caseta de Mayores
TORREDONJIMENO
 Del 25 al 29 de Junio 2025

25 MIÉRCOLES GRUPO ATRIUM

26 JUEVES ORQUESTA TRACKS

27 VIERNES AZÚCAR MORENO
 DJ MANU SAM

28 SÁBADO EL MORTA
MANU RODRÍGUEZ
 "UN BESO Y UNA FLOR" TRIBUTOS A NINO BRAVO

29 DOMINGO MARÍA RUBÍ

Explanada del Campo de Fútbol "Matias Prats"
 Entrada gratuita

 

FERIA DE SAN PEDRO
Caseta Municipal
TORREDONJIMENO
 del 25 al 29 de junio 2025

25 MIÉRCOLES ORQUESTA PANTHER

26 JUEVES NOCHE DEL POP PLATINUM:
 "LA OTRA OREJA" Y "DEL CANTO"
 TRIBUTOS A LA OREJA DE VAN GOGH Y EL CANTO DEL LOCO
GRUPO PLANETA 80

27 VIERNES MARTA SANTOS
ORQUESTA LA TENTACIÓN

28 SÁBADO DANNY ROMERO
ORQUESTA LA MUNDIAL SHOW

29 DOMINGO DJ ADRI ROSES

Pólideportivo "Matias Prats" • Entrada Gratuita

 

OBJETIVO Se busca sensibilizar a la población local y a los peregrinos sobre la importancia cultural, social y económica del Camino

Un nuevo mural pone en valor el papel de Jamilena en el Camino Mozárabe

IDEA La iniciativa parte de la Asociación para el Desarrollo Rural de la Sierra Sur de Jaén **TRABAJO** El mural cuenta con 14 metros cuadrados y ya están en marcha las intervenciones en el resto de localidades jiennenses

Esperanza Calzado

JAMILENA | La Asociación para el Desarrollo Rural de la Sierra Sur de Jaén (Adsur), en colaboración con los ayuntamientos de la comarca, está desarrollando una iniciativa para embellecer e informar sobre el paso del Camino Mozárabe de Santiago a través de la creación de siete murales artísticos. Cada uno de estos murales, de 14 metros cuadrados, se ubicará en espacios públicos de los municipios de Alcalá la Real, Castillo de Locubín, Ventas del Carrizal, Alcaudete, Martos, Torredelcampo y Jamilena. El objetivo de esta propuesta es doble: por un lado, se busca sensibilizar a la población local y a los peregrinos sobre la importancia cultural, social y económica del Camino a su paso por la Sierra Sur; por otro, se pretende acercar la historia, el patrimonio cultural y los símbolos jacobeos a la ciudadanía mediante expresiones visuales.

Hasta el momento, ya se han completado los murales de Jamilena, Alcaudete, Castillo de Locubín y Ventas del Carrizal, y están en marcha las intervenciones en el resto de localidades. Cada mural incorpora elementos identitarios del municipio en el que se



Mural en el Camino Mozárabe a su paso por Jamilena.

ubica, incluyendo referencias patrimoniales, etnográficas, oleícolas o astronómicas. Esta acción se enmarca en el proyecto SEMTAYR, una iniciativa de cooperación inter-

territorial destinada a la mejora de la experiencia peregrina en el Camino de Santiago (Vía de la Plata – Camino Mozárabe), mediante sistemas de gestión, monitorización y

comunicación virtual. El proyecto cuenta con el respaldo del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de la Unión Europea, a través de los Fondos Next Genera-

tion EU.

SEMTAYR abarca cuatro Caminos Jacobeos oficiales (Vía Augusta, Camino Mozárabe, Vía de la Plata y Camino Sabinés), involucra a cuatro

comunidades autónomas (Andalucía, Extremadura, Castilla y León y Galicia) y cuenta con la participación de treinta Grupos de Acción Local, entre ellos Adsur.

**Si TU SUEÑO ES PUBLICAR TU LIBRO,
EL NUESTRO ES EDITARLO**

Editorial Madara Editoras
nació para completar una idea, **LA TUYA**

Te damos las herramientas, el medio, la forma, la distribución y el control para llevarla a cabo



MADARA
EDITORAS

www.madaraeditoras.com

EDITA CON NOSOTROS

744 62 34 84

editorial@madaraeditoras.com

Provincia

NECESIDADES Harán falta entre 1.200 y 1.400 metros cuadrados para ubicar el nuevo centro de salud

La Junta anuncia la construcción de un nuevo Centro de Salud en Cazorla

MUNICIPAL El alcalde agradece la mediación de la consejera e insiste en que la atención primaria vuelva "cuanto antes" al casco urbano tal y como reclaman desde hace meses

Esperanza Calzado

JÁEN | La Junta de Andalucía construirá un nuevo Centro de Salud en el casco urbano de Cazorla, según anunció la consejera de Salud y Consumo, Rocío Hernández, tras la reunión con el alcalde José Luis Olivares en la Delegación del Gobierno en Jaén. La cita llegó tras las movilizaciones ciudadanas —en Cazorla y en la capital— que piden el regreso de la atención primaria al casco urbano; ahora está en el Hospital de Alta Resolución (HARE).

"Si construir el nuevo centro lleva dos años, debemos sentarnos con la mejor de las voluntades para llegar a un acuerdo", expresó Olivares, quien de momento no precisó cuál es la propuesta, avalada por técnicos, para acoger la atención primaria de forma provisional en el centro. "Hay mayores que se me echan a llorar cuando me ven por la calle, por la travesía que tienen que hacer hasta el HARE", confesó.

Hernández recalcó que harán falta entre 1.200 y 1.400 metros cuadrados para ubicar el nuevo centro de salud, que contará con un plan funcional para determinar el número de consultas. "Para que vuelva la atención primaria al



La consejera Rocío Hernández y el alcalde José Luis Olivares, antes de la reunión en Jaén. ESPERANZA CALZADO

casco urbano tiene que ser en un edificio que esté preparado y que cumpla con los requisitos. Tenemos que colaborar entre todos", abundó, y asegura que respeta las movilizaciones ciudadanas.

Acerca de los tiempos de edificación del nuevo equipamiento, la consejera fue prudente y los evitó. Si puso en

valor las obras para el carril peatonal, que también son apreciadas por Olivares, y entendió que hay opciones para mejorar el transporte de los ciudadanos hasta el HARE. "Estoy segura de que cada cual, en la medida de nuestras competencias, lograremos que se preste la atención primaria, y vamos a seguir

trabajando", apostilló ante los medios.

Hernández recordó que cerrar el Centro de Salud, el pasado 11 de abril, y trasladar la atención primaria al HARE fue por una cuestión de seguridad tanto para los profesionales sanitarios como para los pacientes. El origen de los problemas está en la cimenta-

ción del equipamiento, ubicado en una ladera que ganado en inestabilidad a medida que ha pasado el tiempo, golpeada por las lluvias. "En 1984 ya hubo lluvias que hicieron más patente la inseguridad de la construcción. Había déficits estructurales y por eso lo cerramos", manifestó la consejera.

Los vecinos se constituyen en plataforma y preparan movilizaciones

REDACCIÓN | Mientras las negociaciones políticas se suceden, la plataforma ciudadana 'Cazorla en lucha, sanidad y educación públicas' quedó este mes oficialmente constituida y promete más movilizaciones hasta lograr que la atención primaria vuelva al casco urbano hasta la construcción de un nuevo Centro de Salud, tal y como anunció la Junta de Andalucía. De momento, las alternativas presentadas por el Ayuntamiento no pasan los criterios técnicos y el pesimismo cunde en el Ayuntamiento de Cazorla.

La idea de los responsables de la plataforma es organizar una reunión con el Defensor del Pueblo Andaluz el viernes 30 de mayo en Jaén capital. Esta semana ya intentaron trasladar la reivindicación al gerente del distrito sanitario Jaén Nordeste, aunque sin suerte. Y el pasado 7 de abril se manifestaron en Jaén capital, frente a la Delegación de Salud y Consumo.

"Me consta que la plataforma prepara un calendario de movilizaciones importante", augura Olivares, quien también está intranquilo con el servicio de Urgencias, aun cuando la Junta asegura que ha reorganizado la actividad desde el pasado fin de semana. "He visto vídeos de gente desplazándose a pie por la carretera para ir a Urgencias", sostiene en alcalde del municipio cazorleño en declaraciones a este medio.

DOTACIÓN La provincia de Jaén cuenta con 34 puntos de vigilancia, cuatro Centros de Defensa Forestal y tres subcentros

El Infoca ya está activado para la campaña de incendios

Máxima alerta en un mes de mayo que riera con máximas que rozan los 40 grados y cinco días de aviso amarillo

JÁEN | El delegado del Gobierno en Jaén, Jesús Estrella, presidió la reunión del Comité Asesor del Plan Infoca, donde se presentaron los re-

ursos para el período de alto riesgo de incendios (1 de junio al 15 de octubre). Durante este tiempo, se prohíbe el uso del fuego y el tránsito de vehículos en zonas forestales.

El Plan Infoca está activo en fase de Preemergencia hasta el 31 de octubre, con seguimiento continuo y análisis de todos los incendios. Pese a un invierno seco, las lluvias primaverales han aumentado la vegetación, elevando el

riesgo de incendios. Se han invertido más de 3 millones de euros en trabajos preventivos en 5.000 hectáreas de monte público. El presupuesto regional del Plan Infoca crece un 5,8%, alcanzando los 257 millones de euros (111 para extinción y 146 para prevención), con 4.700 profesionales, 813 en Jaén.

La activación llega en el cierre de un mes de mayo en el que se activó el aviso amari-

La clave

En tiempo real

Desde el 2 de junio, la Plataforma de la Ciudadanía habilitada por la Junta de Andalucía permite seguir en tiempo real información sobre incendios forestales y el índice de riesgo diario.

llo por altas temperaturas cinco días consecutivos. Además, las máximas rozaron los 40 grados centígrados. Pese a que no se calificó como tal por la Agencia Estatal de Meteorología, podría decirse que el mes de mayo cerró con la primera ola de calor del año 2025. Se da la circunstancia que el año pasado se activaron los primeros avisos amarillos por altas temperaturas justo en las mismas fechas

por temperaturas similares a las de este año.

Para hacer frente a la época de máximo riesgo, la provincia cuenta con 34 puntos de vigilancia, 4 Centros de Defensa Forestal, 3 subcentros (con 1,7 millones invertidos) y 1.250 puntos de toma de agua. Además, se implementarán drones con inteligencia artificial para apoyar en emergencias, gracias al proyecto europeo Hurricane.

HISTORIA La Academia de Úbeda abrió sus puertas en 1945 y durante casi medio siglo fue la principal fábrica de guardias civiles del país

Úbeda reabrirá su Academia de la Guardia Civil después de 33 años

EL EJE 'PATRIMONIAL' La formación de la Guardia Civil tiene su centro neurálgico en las Ciudades Patrimonio de la Humanidad con la reactivación de la sede ubetense en unos meses

Esperanza Calzado

ÚBEDA | Pocos políticos están tan contentos como la alcaldesa de Úbeda, Antonia Olivares. Anunció la reapertura de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda, un hecho histórico que ha querido compartir con sus convecinos a través de un mensaje en las redes sociales coincidiendo con la visita del delegado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández. También acudió el presidente de la Diputación, Francisco Reyes, al que Olivares agradeció su apoyo imprescindible para lograr el hito histórico para la ciudad.

En febrero de 2026 se iniciará la formación para la escala de suboficiales en las instalaciones ubetenses. Así, la formación de la Guardia Civil tiene su centro neurálgico en las Ciudades Patrimonio de la Humanidad.

La Academia de la Guardia Civil en Úbeda abrió sus puertas en 1945 y durante casi medio siglo fue la principal fábrica de guardias civiles del país. En 1996, cerró y se trasladó a la vecina localidad de Baeza. Por sus aulas pasaron hasta 80.000 alumnos. La alcaldesa ubetense detalló que esta medida ha sido posible porque el Gobierno de España ha incrementado este año



Visita de las autoridades a las instalaciones de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda. DIPUTACIÓN

el número de plazas convocadas para el acceso a la escala de suboficiales, que ha pasado de 250 a 400 plazas". Hasta ahora era la Academia de El Escorial la que acogía la

formación para suboficial, pero al haber en esta ocasión más plazas "se ha valorado que, como se ha hecho en otros casos, se puedan simultanear dos sedes". Olivares

ha agradecido "a la institución de la Guardia Civil y al Gobierno de España que hayan decidido que esa sede que va a simultanearse con El Escorial sea la ciudad de Úbe-

da", aunque matizó que "no será solo una reapertura, sino que las miras son más amplias de cara al futuro".

Al respecto, el presidente de la Diputación Provincial

de Jaén, Francisco Reyes, puso de relieve, durante la visita, que "lleva varios años trabajando en esa línea y que el Gobierno de España tenga en este momento licitándose inversiones por más de 700.000 euros es una gran noticia para que este espacio esté abierto el próximo curso 2025-2026". Ante ese "esfuerzo" que está haciendo el Gobierno de España y su compromiso con la Guardia Civil en la ciudad de Úbeda y en la provincia de Jaén, desde la Diputación "también se quiere actuar y aportar nuestro granito de arena. Ya hemos hablado con la Dirección General de la Guardia Civil para realizar obras en esta academia por un importe de 690.000 euros, que van a permitir actuar en el edificio principal que se encuentra a nuestra espalda, en el área oeste, y la recuperación total de la fachada".

Olivares confiesa que han sido muchos años de negociación y trabajo "callado, pero continuo" de hace mucho tiempo. No duda en asegurar que es la mejor noticia que ha recibido la ciudad en los últimos 33 años y no ha querido olvidarse de sus predecesores en el cargo en la Alcaldía, que también lucharon con un reto que hace dos años se le planteó al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y ahora será una realidad.

Para el secretario general del PSOE de Jaén, JuanLatorre, la reapertura de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda es un "acontecimiento histórico" que viene a confirmar la "apuesta total" del Gobierno de España por Úbeda, Baeza y la provincia de Jaén. Y es que, como apunta, la reactivación de las instalaciones van a suponer un revulsivo para Úbeda y un complemento para Baeza.

LOS DATOS La feria del aceite de oliva registra más de 52.000 visitantes y la participación de más de 1.600 profesionales extranjeros

Expoliva 2025 culmina como una cita de récord

JAÉN | La XXII Feria Internacional de Aceite de Oliva e Industrias Afines, Expoliva 2025, se catalogó como la "mejor en sus más de 40 años de historia y la más internacional de cuantas se han celebrado", con 52.000 visitantes y la participación de más de 1.600 profesionales extranjeros.

Son 2.000 más que en la edición de 2023. "Finaliza esta feria confirmando las previsiones que planteamos a su inicio. Una edición récord en superficie expositiva, en expositores y en presencia internacional", destacó el presidente de la Diputación, Francisco Reyes, que hizo hincapié en

los visitantes extranjeros procedentes de 52 países. La presencia global se reflejó en las 44 empresas extranjeras de 14 países, un 15% más que en el evento previo. Además, generó casi 600 empleos directos, más de 2.000 indirectos y cerca de 1.000 durante el montaje de la feria.



Universidad de Jaén

WORKSHOP El evento de carácter internacional ha acogido a más de 150 participantes tanto del sector civil como militar de todo el mundo

La Universidad de Jaén sitúa a Linares en el epicentro mundial de la fabricación aditiva junto a ASTM International

APOYO INSTITUCIONAL La Diputación de Jaén ha querido ser partícipe también de este encuentro al más alto nivel como muestra de apoyo a la Universidad de Jaén en su apuesta por el desarrollo industrial de la provincia



Redacción

JAÉN | A medida que la fabricación aditiva (FA) se acelera hacia su adopción a escala industrial, la necesidad de estándares sólidos, vías de calificación rigurosas y protocolos de certificación confiables nunca ha sido mayor. Para afrontar este reto, la Universidad de Jaén ha celebrado en Linares un taller organizado en colaboración con ASTM International.

En una ciudad donde la tradición y la tecnología se entrelazan discretamente, el taller "Avanzando en la Fabricación Aditiva: Taller sobre Normalización, Cualificación y Certificación" reunía a destacados expertos de la industria, el mundo académico y la administración pública para explorar las últimas novedades en estandarización, cualificación y certificación de la fabricación aditiva.

Enclavada en el corazón de Andalucía, Linares fue en su día una potencia minera. Hoy en día, se perfila como un centro de ingeniería e investigación avanzadas, con la Escuela Politécnica Super-

rior de la Universidad de Jaén como base, que combina más de un siglo de tradición técnica con instalaciones de vanguardia en un moderno campus científico-tecnológico.

Ya sea que sea investigador, ingeniero o formulador de políticas, este foro interactivo ha brindado los conocimientos y las herramientas necesarias para dar forma al futuro de la implementación de AM en industrias de alto riesgo.

Este evento ha reunido a referentes del sector industrial, académico y de defensa para abordar los retos y oportunidades de la fabricación aditiva, con especial foco en los procesos de estandarización, cualificación y certificación de piezas y materiales. La jornada contará con la participación de expertos de instituciones como la Armada Española, MELTIO, General Dynamics, CETEMET, CATEC y universidades nacionales e internacionales, como la Universidad de Auburn.

El workshop celebrado incluía ponencias técnicas, ca-

sos prácticos, mesas de debate y una visita profesional a las recién inauguradas instalaciones de NOVAINDEF en el Parque Científico tecnológico de Linares.

El Rector de la UJA junto al Diputado de Empleo LUIS Miguel Marquez eran los encargados de inaugurar el taller, señalando Ruiz que "celebramos un workshop internacional sobre la fabricación aditiva y sobre todo lo que tiene que ver con certificación de los productos, calificación y estándares de la normalización. Un workshop de muy, muy alto nivel, con expertos referentes en el sector, tanto del ámbito civil como del ámbito militar, nacionales, extranjeros.

"Es un evento que sitúa a Linares en el epicentro de la fabricación aditiva a nivel nacional e internacional, gracias al vicerectorado de investigación de la Universidad de Jaén que han trabajado coordinadamente con Novaindef y con ASTM, un centro muy potente, un centro de excelencia en fabricación aditiva, para poder reunir a más de 150 inscritos los

en el salón de actos de la Escuela Politécnica Superior de Linares, de nuestro campus científico-tecnológico. "Este es un paso más en algo que es absolutamente clave para el desarrollo de Linares y para lo que es la transformación de la comarca de Linares y de la provincia de Jaén y no es otra cosa que avanzar en algo que yo he insistido muchísimas veces, avanzar en tecnología, avanzar en aquellas actividades que aporten valor añadido.

"Y lo digo y lo repetiré, tenemos que reinventarnos, y

lo estamos haciendo, pero tenemos que reinventarnos en base a la formación, a la innovación, a la cualificación, a la tecnología, y lo tenemos que hacer de la mano de agentes con los que nos podemos complementar. Todo lo que tenga que ver con fabricación, lo veo bien, pero fabricar buscando innovación, buscando valor añadido, haciendo cosas que no se hayan hecho de forma tradicional, con los métodos tradicionales. Ensamblar cosas aquí en Linares está bien, aporta valor, pero si el futuro de Linares pasa por lo

que es ensamblar componentes, ensamblar productos, creo que nos estamos equivocando, el futuro de Linares pasa por esto, por iniciativas como esta, por la fabricación aditiva, pasa por la inteligencia artificial, pasa por la ciberseguridad, pasa por las aplicaciones de todas estas tecnologías al ámbito civil, al ámbito militar, por seguridad y defensa, a las tecnologías rurales. Por tanto, hoy es un día importante, es un día importante para Linares, para Jaén, por supuesto para la Universidad de Jaén.



SEGURIDAD El Ayuntamiento de Torredelcampo hace un balance muy positivo de la Romería de este año, sin apenas incidentes

Honores para Santa Ana y la Virgen Niña en la Romería de este 2025

NOVEDADES Se mejoró notablemente el servicio de autobuses **CONCIENCIACIÓN** Protección Civil y el Punto Violeta contaron con una excelente acogida **FESTIVIDAD** Los devotos compartieron grandes días de convivencia

Redacción

TORREDELCAMPO | El Ayuntamiento de Torredelcampo ha hecho un balance muy positivo de la Romería 2025, destacando que la celebración se desarrolló sin incidentes graves gracias a la ejemplar colaboración de vecinos, vecinas y visitantes. La jornada, marcada por la convivencia y el ambiente festivo, consolidó esta tradición como un evento clave en el municipio. Entre los aspectos más destacados, el consistorio resaltó la notable mejora en el servicio de autobuses, que facilitó el acceso de los asistentes. Asimismo, Protección Civil y el Punto Violeta, destinado a la prevención y atención frente a la violencia de género, tuvieron una excelente acogida. Los operarios municipales realizaron una labor impecable en la limpieza y mantenimiento del entorno antes, durante y después del evento. Además, no fue necesario activar el servicio de grúa, lo que refleja el respeto de los asistentes a las normas de estacionamiento. El concejal responsable señaló en rueda de prensa: "Gracias al compromiso de la ciudadanía, hemos vivido una romería tranquila, segura y en convivencia. Ya trabajamos en la edición de 2026 con ilusión y res-

El Ayuntamiento de Torredelcampo ya prepara la edición de 2026 con ilusión

ponsabilidad". El Ayuntamiento agradece la participación de todos los implicados y ya planifica mejoras para la próxima edición, con el objetivo de seguir fortaleciendo esta celebración emblemática. Y es que, un año más, las imágenes de cientos de devotos de la Virgen de Santa Ana celebrando su fe en convivencia volvieron a inundar las calles del municipio, así como las redes sociales.



Algunas de las imágenes que han marcado la edición de 2025 de la Romería de Santa Ana.

Pepe Palacios
Las Luces de la Ciudad

Claudia Anaya
A Golpe de Campana

Celia Díaz
Andalucía a Debate

Moisés Ruz
Las Siete

Justo Rodríguez
Minuto 91

Víctor García Rayo
La Pasión

Ana Huguet
Viva Siete

José Manuel Peña
El Rocío que yo quiero

Ada Salas
Cádiz Suena Bien

Fernando Pérez Monguió
Acento Andaluz

Juan Garrido
Alianda

Raúl Estévez
Siete Economía

David Baños
Agro 7

Teresa Ekobo
Entre Nosotras

Eugenio Camacho
A Boca Llena

Marina Martínez
Descubriendo Cádiz

siete

ADMINISTRACIÓN El Ayuntamiento preparó un intenso programa de actos pensados para todas las edades

La importancia de abordar la salud femenina desde todos los enfoques

CONMEMORACIÓN Actos por el Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres: Un Compromiso con la Concienciación y el Cuidado Integral **ENFOQUE** Con charlas y jornadas

Redacción

JAÉN | Cada 28 de mayo se conmemora el Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres, una fecha clave para visibilizar la importancia de promover el bienestar físico, mental y social de las mujeres a lo largo de todas las etapas de su vida. Desde el área de Feminismo y Diversidad se refuerza este compromiso con una programación completa, diversa y participativa, que apuesta por la sensibilización, la formación y el ocio saludable. Este año, el calendario de actividades ha sido diseñado con un enfoque integral y transversal de la salud, abordando aspectos físicos, emocionales y sociales que afectan a las mujeres. La programación incluye acciones al aire libre, talleres formativos, charlas especializadas, espacios de reflexión e incluso actividades dirigidas al público joven y a los centros educativos.

El viernes se celebró un desayuno saludable acompañado de una interesante charla sobre la importancia del ejercicio físico en la prevención y tratamiento del cáncer. La sesión fue a cargo de Fran Torrú, reconocido divulgador científico especializado en la materia, quien compartirá claves prácticas y evidencia



La concejala de Feminismo, Rocío Moral, presenta las actividades. AYUNTAMIENTO.

científica sobre cómo el movimiento puede ser una herramienta fundamental en el abordaje de esta enfermedad.

En colaboración con profesionales del centro de salud del municipio, se emitió un programa especial de radio centrado en un tema tan necesario como invisibilizado: el cuidado de quienes cuidan. Muchas mujeres, además de

desempeñar su labor profesional, se encargan del cuidado de personas dependientes, como sus padres o madres, relegando su propia salud a un segundo plano. Esta actividad busca visibilizar esta realidad y abrir un espacio para la reflexión y el reconocimiento de estas cuidadoras. El día central de la celebración, el 28 de mayo, se lle-

vó a cabo una jornada en el parque municipal Blas Fernández con actividades de ejercicio físico y baile, pensadas para promover un estilo de vida activo y saludable en un ambiente participativo y distendido. Además, se han preparado dos monólogos teatrales con enfoque educativo y humorístico. Por la mañana, dirigido a estudiantes

de tercero y cuarto de la ESO y primero de Bachillerato, se abordó la prevención de enfermedades de transmisión sexual, una temática crucial para los y las jóvenes. Por la tarde, el público pudo disfrutar de un monólogo sobre la sexualidad femenina, que tratará con humor y sensibilidad diferentes aspectos relacionados con la vida sexual,

las relaciones de pareja y la menopausia. Desde el área de Feminismo, su concejala, Rocío Moral, hizo un llamamiento a toda la población a participar activamente en estas propuestas. La mayoría de las actividades fueron abiertas al público general y buscan crear conciencia sobre la necesidad de cuidar la salud de las mujeres.

¿Por qué existe este día sobre la salud de las mujeres?

REDACCIÓN | Desde hace más de 30 años, el 28 de mayo se conmemora el Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres. Esta fecha emblemática es una oportunidad para poner el foco en las desigualdades que experimentan las mujeres en el ámbito de la salud, tanto en el acceso como en la atención recibida. La salud, entendida desde un enfoque integral, se ve condicionada por múltiples factores: bio-psico-sociales, ambientales, culturales, económicos... Es una evidencia que la desigualdad de oportunidades y de poder, así como la división injusta del trabajo y la violencia contra las mujeres son situaciones estructurales estrechamente relacionadas con la inequidad en su acceso y atención de los recursos sanitarios. A pesar de esta realidad, aún queda un largo camino para que en la agenda de las políticas públicas prevalezca la especificidad en la atención de la salud de las mujeres. Las desigualdades de género y la visión androcéntrica de la salud se siguen perpetuando.

7tvandalucia.es/jaen  

TODOS LOS JUEVES
A partir de las 22:00 horas

A PASO LENTO
con Javier Cano

La información, la historia y la emoción cofrade en 7TV



Torredelcampo**PROYECTO** Satisfacción municipal por la concesión de la ayuda de la administración

Las infraestructuras hidráulicas mejoran

COLABORACIÓN El Ayuntamiento recibe una ayuda de 114.000 euros procedente de la Diputación Provincial de Jaén **TRABAJOS** Permitirá actuar en los depósitos de Cerro Morente y Cuesta Negra sin coste municipal



Visita a las obras hidráulicas. AYUNTAMIENTO DE TORREDELCAMPO.

Redacción

TORREDELCAMPO | El Ayuntamiento de Torredelcampo ha sido beneficiario de una ayuda de 114.000 euros procedente de la Diputación Provincial de Jaén para acometer mejoras en infraestructuras hidráulicas del municipio. La actuación se centrará principalmente en la reparación de la impermeabilización del depósito de Cerro Morente y en intervenciones en el sondeo de Cuesta Negra, así como la instalación de caudalímetros en los depósitos de regulación. "Torredelcampo se lo ha trabajado", destacó José Luis Hidalgo, diputado provincial de Servicios Municipales, durante una visita a las

instalaciones. "Tengo que felicitar al alcalde por haber presentado una memoria que ha obtenido la puntuación necesaria en un proceso de concurrencia competitiva. Es un proyecto que merece esta colaboración de la Diputación, que se encargará de la redacción, la licitación y la ejecución de las obras. El Ayuntamiento no tendrá que poner ni un solo euro", remarcó el político.

El diputado explicó que el depósito de Cerro Morente ha sufrido daños en su impermeabilización por movimientos del terreno a lo largo de los años, una situación que se pretende corregir con esta intervención. También se ac-

tuará en Cuesta Negra, mejorando así el sistema de abastecimiento de agua potable del municipio. "Estas obras van a suponer una mejora clara del servicio y han sido posibles gracias al compromiso y seguimiento del alcalde, desde el primer momento", añadió.

Por su parte, el alcalde, Javier Chica, expresó su satisfacción por haber accedido a esta línea de ayudas. "Se presentó un proyecto muy bien trabajado, y aquí quiero reconocer el papel fundamental de la Empresa Municipal de Aguas, que conoce al detalle las necesidades del municipio", señaló. "Esta inversión permitirá consolidar y garan-

tizar el suministro de agua sin pérdidas, y lo más importante: sin que el Ayuntamiento tenga que asumir ningún coste". Chica también quiso poner en valor el esfuerzo de la Diputación en apoyar a municipios pequeños como Torredelcampo. "Somos conscientes de que no contamos con los mismos recursos que ciudades más grandes, por eso es tan importante que sigan existiendo estas líneas de apoyo. Ya estamos preparando nuevos proyectos para futuras convocatorias", dijo.

Se da un paso importante en la mejora de la eficiencia del sistema hidráulico local, reforzando el compromiso institucional.

JORNADAS Progama de Salud

Un momento durante la charla. AYUNTAMIENTO.

Charla sobre el deporte y sus efectos sobre el cáncer de mama

TORREDELCAMPO | El programa "Salud" de Torredelcampo ha celebrado una nueva sesión con una charla centrada en los beneficios del ejercicio físico para mejorar la calidad de vida y la eficacia de los tratamientos en mujeres con cáncer. La actividad, organizada en colaboración con la Asociación Contra el Cáncer, reunió a numerosas asistentes interesadas en conocer cómo el deporte puede ser un aliado durante y tras la enfermedad. La concejala de Femi-

nismo, Rocío Moral, agradeció la implicación de la Asociación Contra el Cáncer y subrayó la relevancia de este tipo de iniciativas para promover la prevención y el cuidado integral. "Es fundamental abordar estos temas desde un enfoque que combine salud, bienestar y empoderamiento", afirmó Moral. El especialista Francisco Torru, encargado de la ponencia, explicó cómo la práctica regular de ejercicio físico puede contribuir a una mejoría.

**CONSUMIDORES**

Los 'bulos' llegan al municipio en forma de publicación

TORREDELCAMPO | El Ayuntamiento acogió la presentación del libro sobre la desinformación y cómo combatirla. Su autor, Rubén Sánchez, alertó sobre los peligros de los bulos y la manipulación informativa en redes y medios. El alcalde destacó la importancia de la comunicación veraz.

TRÁMITES Tras su publicación oficial, si no se presentan alegaciones, podrá ser aprobada de forma definitiva

Torredelcampo impulsa su Ordenanza de Bienestar Animal

El documento será sometido a aprobación inicial en el próximo pleno municipal antes de entrar en vigor

Redacción

TORREDEL CAMPO | Torredelcampo ha dado un paso decisivo en la protección y gestión responsable de los animales con la entrega de su nueva Ordenanza de Bienestar Animal, elaborada por una empresa especializada en legislación del sector. Esta empresa ha participado activamente en la redacción de la Ley de Bienestar Animal a nivel estatal, lo que garantiza la solidez técnica del documento ahora adaptado a las necesidades del municipio. Ha sido desarrollada desde un enfoque participativo, permitiendo a vecinos y vecinas contribuir con sus propuestas a un texto que regulará la convivencia entre personas y animales en el entorno urbano.

El concejal de Servicios Municipales del Ayuntamiento de Torredelcampo, Simón Vacas, ha destacado la importancia de este proceso. Lo ha hecho durante la presentación a la ciudadanía: "Esta

tarde nos acaban de entregar la Ordenanza de Bienestar Animal para nuestro pueblo, para Torredelcampo. Es una ordenanza elaborada por una empresa especializada, cuyos miembros participaron en la elaboración de la Ley de Bienestar Animal a nivel estatal. Hemos querido que este proceso fuera participativo y que los vecinos y vecinas que sienten sensibilidad por los animales pudieran expresar sus opiniones y que estas fueran tenidas en cuenta".

Será sometida a aprobación inicial en el próximo pleno municipal. Tras su publicación oficial, si no se presentan alegaciones, podrá ser aprobada de forma definitiva. Una vez en vigor, se aplicará en todo el término municipal. Simón Vacas ha remarcado que la elaboración de este documento responde a una necesidad real y urgente: "Debido a la demanda ciudadana y, por qué no decirlo también, a la problemática que muchos torrecampeños y torrecampeñas nos presentaban con el tema de los gatos de la calle, empezamos a trabajar desde el área de Cambio Climático y desde el área de Salud en cómo abordar este tema".



Presentación de la nueva ordenanza a los vecinos, a los que se les demanda implicación.




ASEPROJ ASOCIACIÓN DE EXPENDEDORES DE TABACO Y TABACO EN LA PROVINCIA DE JAÉN

TÚ ELIGES

Tabaco controlado sanitariamente o tabaco con matarratas, estiercol o con pesticidas.

Tabaco que aporta riqueza y puestos de trabajo o del comercio ilícito que subvenciona mafias y enriquece a corruptos.

Tabaco que expiden los estancos y prohíbe su venta a menores o tabaco que venden indiscriminadamente a nuestros hijos.

TÚ ELIGES

RELIGIÓN Este camino fue iniciado hace más de veinte años bajo el lema “Camino, Verdad y Vida”

Un camino con mucha historia

ACTIVIDAD Jamilena inaugura el Camino a Nuestro Padre Jesús Nazareno por la Paz del Mundo

ACTO La participación del pueblo fue clave, con la colaboración de cofradías, hermandades y

grupos parroquiales **OBJETIVO** El camino busca promover la paz mundial, un anhelo unánime

Esperanza Calzado
JAMILENA

El pasado sábado 17 de mayo, Jamilena acogió el acto inaugural del “Camino a Nuestro Padre Jesús Nazareno por la Paz del Mundo”, una emotiva ceremonia que marcó un hito en la devoción del municipio hacia su patrón. Durante el evento, se bendijeron los monolitos y azulejos instalados a lo largo del recorrido, una iniciativa impulsada por el hermano y devoto Pedro Carrillo, precursor de este camino y donante de los elementos conmemorativos. El acto contó con la presencia de destacadas autoridades, como la diputada provincial María Jesús Arrabal y el alcalde de Torredonjimeno, Enrique Castro Tárraga, quienes manifestaron la profunda devoción hacia Nuestro Padre Jesús Nazareno, un sentimiento compartido en la comarca y la provincia de Jaén. La Cofradía expresó su agradecimiento al Excmo. Ayuntamiento de Jamilena por su apoyo incondicional, así como al párroco Pedro José Martínez y al vicario parroquial Joël Nsenkey por su dedicación y por conferir al acto un ambiente de recogimiento y sencillez. La participación del pueblo de Jamilena fue clave, con la colaboración de cofradías, hermandades y grupos parroquiales que se volcaron una vez más con su patrón. Este camino, iniciado hace más de veinte años bajo el lema “Camino, Verdad y Vida”, busca promover la paz mundial, un anhelo unánime que se reflejó en las oraciones y el espíritu del evento. La Cofradía espera que esta iniciativa, cargada de fe y devoción, traiga “frutos abundantes” y contribuya a sembrar la paz en el mundo, fortaleciendo el legado espiritual de Jamilena, que una vez más se volcó con una actividad de especial relevancia para el municipio.



Durante el acto se bendijeron los Monolitos y Azulejos que se han colocado a lo largo del recorrido gentileza de nuestro hermano y gran devoto de Ntro Padre Jesús Nazareno Pedro Carrillo

